

Comunicado REMA “Justicia por el vil asesinato de los defensores Aly Dominguez y Jairo Bonilla de Honduras”

Por: REMA. 12/01/2023



Justicia por el vil asesinato de los defensores Aly Domínguez y Jairo Bonilla de Honduras

Enero 12 de 2023

Iniciamos el año con tristeza e indignación ante el asesinato de dos defensores del agua y ambiente en el municipio de Tocoa, Honduras en donde las comunidades han estado luchando en contra de una operación a tajo abierto de óxido de hierro que está envenenando sus ríos y aterrorizando sus vidas.

El 7 de enero, fueron asesinados los líderes de la comunidad de Guapinol, Aly Domínguez y Jairo Bonilla, por defender la integridad el parque nacional Montaña de Botaderos Carlos Escaleras ante el proyecto ilegal de la empresa minera hondureña Los Pinares. Extendemos nuestros más profundos pésames a sus familias, sus compañeras y compañeros de lucha y a las organizaciones a las cuales pertenecían.

El Comité Municipal de Defensa de los Bienes Comunes y Públicos de Tocoa ha venido denunciando durante meses y años constantes amenazas y hostigamiento sin respuesta efectiva por parte del estado. Además, ha denunciado la militarización de sus comunidades y el mantenimiento de una estructura criminal entre crimen organizado, empresas extractivas y funcionarios públicos que sigue dando protección a los intereses de la empresa Los Pinares. Por su parte, Aly Domínguez había sufrido criminalización junto con más de 30 personas por su rol activo en la defensa del agua y la vida en Tocoa en contra de la minería ilegal de Los Pinares.

Nos unimos al Comité en exigir al gobierno de Xiomara Castro la cancelación inmediata de las concesiones mineras en el parque nacional Montaña de Botaderos Carlos Escaleras, la investigación oportuna, plena e imparcial de estos asesinatos para responsabilizar a los autores materiales e intelectuales de este crimen, y las medidas urgentes y necesarias para garantizar la seguridad de los y las demás defensores y defensoras en el municipio de Tocoa.

Enviamos abrazos fuertes y solidarios a las familias de Aly y Jairo y a las comunidades y organizaciones que los amaban, nos mantendremos atentos ante las amenazas permanentes que continúan enfrentando y sus reclamos por la justicia y por un municipio realmente libre de minería.

¡Justicia ya por el asesinato de Aly y Jairo!

¡Cancelación inmediata de las concesiones mineras de la empresa Inversiones Los Pinares!

Fotografía: REMA

Fecha de creación

2023/01/12